

SPRING SCHOOL: EDUCATION & REMEMBRANCE

17.-27.
March
2024

30th International Youthworkcamp

From March 17 - 27, 2024, we want to come together for the thirtieth time as part of the international youth encounter «Spring School: Education and Remembrance (IWC)» and deal intensively with the memorial site as well as the former camp Bergen Belsen. We will take this as a starting point to talk about the history of National Socialism, discrimination, persecution and extermination, which should initiate a long-term, emancipative learning and development process. For this purpose, we go into exchange with up to 40 young people, who travel from eight to nine countries worldwide, experience new, global perspectives and discuss together.

In additional workshops you can deal with different topics such as current anti-Semitism and homophobia. There will be discussions with contemporary witnesses, visits to exhibitions and tours of Bergen-Belsen. In addition, we will also be practically active and make an excursion to Hannover, which is waiting for you among many other program points.

At this event we not only want to deepen our knowledge and discuss, but also make new friends across borders. In addition to our own further education on the topic of memory work, we want to find out how solidary action and cooperation can work and have a lot of fun!

Participation is possible from the age of 16-25. It is free of charge and includes accommodation in our educational facility Anne-Frank-Haus (Oldau), full board, insurance, program and material, pedagogical support and an exciting, communicative time!

The event will be held in simple English.

Vom 17. – 27. März 2024 wollen wir zum dreißigsten Mal im Rahmen der internationalen Jugendbegegnung «Spring School: Education and Remembrance (IWC)» zusammenkommen und uns intensiv mit der Gedenkstätte sowie dem ehemaligen Lager Bergen Belsen auseinandersetzen. Dies nehmen wir als Ausgangspunkt, um über die Geschichte des Nationalsozialismus, Diskriminierung, Verfolgung und Vernichtung zu sprechen, wodurch ein langfristiger, emanzipativer Lern- und Entwicklungsprozess angestoßen werden soll. Hierfür gehen wir mit circa 40 jungen Menschen, die weltweit aus knapp neun Staaten anreisen, in den Austausch, erleben neue, globale Perspektiven und diskutieren gemeinsam.

In zusätzlichen Workshops kannst du dich vertiefend mit unterschiedlichen Themen wie z.B. aktuellem Antisemitismus und Homophobie beschäftigen. Es wird Gespräche mit Zeitzeug:innen, Ausstellungsbesuche und Rundgänge in Bergen-Belsen geben. Darüber hinaus werden wir auch praktisch aktiv und machen eine Exkursion nach Hannover, die neben vielen weiteren Programmpunkten auf euch wartet.

Bei dieser Veranstaltung wollen wir außerdem nicht nur unseren Wissensstand vertiefen und diskutieren, sondern auch neue Freund:innen über Grenzen hinweg finden. Neben der eigenen Weiterbildung zum Thema der Erinnerungsarbeit, geht es darum zu ergründen, wie solidarisches Handeln und Zusammenarbeit funktionieren kann sowie eine Menge Spaß zu haben!

Eine Teilnahme ist im Alter von 16-25 Jahren möglich. Sie ist kostenlos und umfasst die Unterkunft in unserer Bildungsstätte Anne-Frank-Haus (Oldau), Vollverpflegung, Versicherung, Programm und Material, pädagogische Begleitung und eine spannende, kommunikative Zeit!

Die Veranstaltung findet in einfachem Englisch statt.

Eine Anmeldung ist (für die Teilnehmer:innen aus Deutschland) bis zum 31. Dezember 2023 an den Jugendbildungsreferenten des Anne-Frank-Haus (Oldau) möglich:

Registration is possible (for participants from abroad) until December 31, 2023 via their respective coordinator to the youth education officer of the Anne Frank House (Oldau):

Norik Mentzing

☎ +49 (0)178-5840028

✉ mentzing@cvjm-lvh.de

Anne-Frank-Haus (Oldau)

CVJM Landesverband Hannover e.V.

📍 Schulstraße 5

29313 Hambühren-Oldau

🌐 anne-frank-haus-cvjm.de

This flyer has been prepared subject to full funding; the financial risk rests with the organizers.

The event is expected to be sponsored and supported by: «Fonds Frieden stiften» of the EVLKA, the Landesjugendring Niedersachsen, the Stiftung niedersächsischer Gedenkstätten, the city of Bergen and the Niedersächsische Lotto-Sport-Stiftung.

Anne Frank Haus CVJM
AUS DER GESCHICHTE LERNEN
VERANTWORTUNG FÜR DIE ZUKUNFT

EVANGELISCH-LUTHERISCHE
LANDESKIRCHE HANNOVERS

gefördert durch
Niedersächsische
LOTTO-SPORT-STIFTUNG
Bewegen · Integrieren · Fördern

Gedenkstätte
Bergen-Belsen
Stiftung
niedersächsische
Gedenkstätten

IJR
Landesjugendring
Niedersachsen e.V.

Stadt Bergen
Frieden und Internationalität